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PEQUENO EXPEDIENTE 

 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Invocando a proteção de Deus, e em 

nome da sociedade mato-grossense, eu declaro esta sessão ordinária do dia 07 de fevereiro de 2024 

aberta.  

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - E convido para assumirem a 1ª e 2ª 

Secretarias, respectivamente, o Deputado Júlio José de Campos e o Deputado Valdir Barranco. 

(OS SRS. DEPUTADOS JÚLIO CAMPOS E VALDIR BARRANCO ASSUMEM A 1ª E 2ª 

SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - E solicito ao Deputado Valdir 

Barranco que faça a leitura da Ata que se encontra sobre a mesa. 

(O SR. 2º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

11 DE JANEIRO DE 2024, ÀS 11H50MIN.)  

O SR. 2º SECRETÁRIO (VALDIR BARRANCO) - Está lida a Ata, senhor 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito obrigado ao Deputado Valdir 

Barranco.  

Lida a Ata, nós vamos colocá-la em discussão. Os Deputados que concordam com 

a aprovação da Ata permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. A Ata está 

aprovada. 

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE)  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Eu peço ao ex-governador, Deputado 

Estadual Júlio Campos, que faça a leitura do Expediente que se encontra sobre a mesa, fazendo uma 

leitura destacada e sublinhada das mensagens do Executivo a esta Casa, caso existam, sobre a mesa.  

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO SEGUINTE EXPEDIENTE - MEM. Nº 

1627/2023, DA PG/ALMT; MEM. Nº 001/2024, DO GABINETE DO DEPUTADO VALDIR 

BARRANCO; MEM. Nº 002/2024, DO GABINETE DO DEPUTADO GILBERTO CATTANI; 

MEM. NºS 003 E 004/2024, DO GABINETE DO DEPUTADO DR. JOÃO; MEM. Nº 007/2023, DO 

GABINETE DO DEPUTADO SEBASTIÃO REZENDE; OFÍCIOS NºS 1007/2023 E 82/2024, DA 

PRESIDÊNCIA DO TJ-MT; CÓPIA DO RELATÓRIO FINAL DA CÂMARA SETORIAL 

TEMÁTICA INVASÃO ZERO; OFÍCIOS NºS 03, 337, 338, 339, 340, 341, 342, 343, 344, 345, 346, 

347, 409, 410, 411, 412, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 422, 423/2023 E 01(A), 01(B), 02, 04, 

05(A), 05(B), 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 19, 22, 23, 24, 26, 27, 28, 30, 31, 32, 33, 34 E 

00327/2024, DA CASA CIVIL; OFÍCIOS NºS 2188, 15075, 15117, 15338, 15909, 17071, 17085, 

17338, 17565, 17705, 17787, 18328, 18623, 18838, 18861, 19093, 19132, 20499, 20719, 20754, 

20877, 20920, 20925, 20927, 20928, 21065, 21241, 21430, 21536, 21542, 21547, 21551, 21553, 

21557, 21559, 21579, 21698, 21702, 21709, 21714, 21719, 21728, 21732, 21738, 21740, 21724, 

21809, 21812, 21815, 21817, 21825, 21991, 22029, 22073, 22122, 22129, 22133, 22136, 22137, 

22139, 22152, 22252, 22256, 22274, 22284, 22293/2023 E 00149, 00152, 00186, 00188, 00189, 

00191, 00192, 00193, 00194, 00196, 00201, 00203, 00204, 00206, 00208, 00209, 00210, 00214, 

00215, 00217, 00218, 00219, 00220, 00221, 00222, 00224, 00225, 00269, 00296, 00332, 00335, 

00339, 00367, 00377, 00378, 00389, 00394, 00404, 00418, 00422, 00436, 00438, 00440, 00442, 
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00444, 00446, 00450, 00455, 00458, 00459, 00460, 00461, 00490, 00492, 00500, 00638, 00691, 

00697, 00706, 00740, 00770, 00776, 00805, 00813, 00925, 01257, 01398, 01651, 01693, 01722, 

01779, 01784, 01859 E 02057/2024, DA SEDUC; OFÍCIOS NºS 02479, 02507, 02508, 02509, 02510, 

02515, 02516, 02517, 02518, 02519, 02520, 02521, 02522, 02523, 02524, 02525, 02526, 02527, 

02528, 02529, 02530, 02531, 02532, 02533, 02534, 02535, 02536, 02537, 02538, 02539, 02540, 

02541 E 02545/2023 E 00002, 00003, 0008, 00021, 00071, 00078, 00079, 00105, 00106, 00009, 

00012, 00013, 00014, 00050, 00105, 00106, 00121, 00127, 00128, 00129, 00130, 00131, 00132, 

00133, 00134, 00135, 00136, 00137, 00138, 00139, 00140, 00141, 00142, 00143, 00148, 00149, 

00221, 00232, 00233 E 00234/2024, DA SECEL; OFÍCIOS NºS 45669, 45735, 46472, 46475, 46476, 

46488, 46593 E 46700/2023 E 00026, 00032, 00720, 00761, 00762, 00763, 00764, 00765, 00788, 

00943, 00944, 01249, 01257, 01259, 01263, 01265, 01279, 01291, 01407, 01495, 01498, 01527, 

01531, 01536, 01537, 01561, 01562, 01604, 01661, 01669, 01698, 01699, 01701, 01704, 1711, 

01731, 01738, 01944, 01953, 02434, 02657, 02669, 02862, 002962, 002963, 03200, 03204, 03423, 

03446, 03468, 03801, 04074 E 04358/2024, DA SESP; OFÍCIO Nº 00089/2024, DA SEDEC; 

OFÍCIOS NºS 287/2023 E 01, 02, 08, 015, 017, 018, 019 E 021/2024, DO DETRAN; OFÍCIOS NºS 

00246, 00268, 00277, 00278, 00279, 00280, 00369, 00383, 00419, 00428, 00430, 00432, 00434, 

00437, 00438, 00439, 00440, 00441, 00445, 00447, 00452, 00457, 00469, 00472, 00478, 00480, 

00529, 00651, 00652, 00653, 00681, 00683 E 03423/2024, DA SINFRA; OFÍCIOS NºS 01, 00188, 

00190, 00192 E 00194/2024, DA SETASC; OFÍCIO Nº 010, DA SECITECI; OFÍCIOS NºS 1419 E 

1426/2023 E 3/2024, DO MAPA; OFÍCIOS NºS 797 E  801/2023, DO MINISTÉRIO DAS 

CIDADES; OFÍCIOS NºS 02, 03, 166, 167, 168, 169, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 

180, 181, 182, 183, 184, 185, 186, 190, 194, 195, 310, 311, 312, 313, 314 E 484/2024, DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ; OFÍCIO Nº 11/2024, DA SECRETARIA NACIONAL 

DE SEGURANÇA HÍDRICA; OFÍCIO Nº 380/2024, DO MINISTÉRIO DO ESPORTE; OFÍCIO Nº 

004/2024, DO CONEDE; OFÍCIOS NºS 00277, 00280, 00360, 00361, 00362, 00364, 00366 E 

00367/2024, DO INTERMAT; OFÍCIO Nº 007/2024, DA DPEMT; OFÍCIOS NºS 0635, 0645, 

0651/2023 E 0006, 0007, 0013 E 0035/2024, DA GIGOV/CBA; OFÍCIO Nº 015/2024, DO SINTEP-

MT; OFÍCIO Nº 17/2024, DA DIPEN/MJ; OFÍCIO Nº 04137/2023, DO MTPREV; OFÍCIO Nº 

636/2023, DO FNDE; OFÍCIO Nº 00017/2024, DA SECOM; OFÍCIO Nº 2829/2024, DO DNIT; CT-

DARI/961/2023, DA TIM; OFÍCIO Nº 703/2024, DA UNALE; OFÍCIO Nº 357/2023, DA 

AGÊNCIA NACIONAL DE ÁGUAS E SANEAMENTO BÁSICO; OFÍCIOS NºS 007 E 0020/2024, 

DA PGJ-MT; OFÍCIO SCR Nº 124/2024, DA SANTA CASA DO MUNICÍPIO DE 

RONDONÓPOLIS; OFÍCIOS NºS 1436, 1437, 1438, 1439, 1440, 1441, 1442, 1443 E 1485/2023, 

DO GABINETE DE INTERVENÇÃO ESTADUAL NA SAÚDE DE CUIABÁ; OFÍCIO Nº 

017/2024, DA PREFEITURA DE CAMPO NOVO DO PARECIS.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (JÚLIO CAMPOS) - São esses os expedientes desta 

Casa.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito obrigado, governador, 

Deputado Estadual Júlio Campos. 

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES)  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Encerramos assim a primeira parte do 

Pequeno Expediente, passamos à segunda parte.  

Deputados inscritos, primeiro inscrito, Deputado Júlio Campos.  

Convoco os Deputados Estaduais que se encontram em seus gabinetes para que 

compareçam ao plenário, a ordem hoje é começarmos rigorosamente às 11 horas a Ordem do Dia. 

Senhores Deputados que se encontram em deslocamento, acelerem as viaturas.  
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Deputado Júlio Campos, com a palavra.  

O SR. JÚLIO CAMPOS - Senhor Presidente, senhora Deputada Janaina, senhores 

Deputados, como é de conhecimento do público brasileiro e também mundial, voltou em atividade, 

contaminando pessoas, a tão famosa covid-19. 

Preocupado com essa situação... Mato Grosso é um dos estados em que já está 

alastrando a covid-19 por todo rincão deste estado.  

Preocupado com isso, eu estou apresentando uma indicação ao senhor governador 

do Estado, no sentido de decretar, junto com os prefeitos municipais, recomendação de retomar o uso 

de máscaras dentro dos espaços públicos fechados e espaços com aglomeração de pessoas, 

principalmente agora com o carnaval no final dessa semana e na outra semana; criar canais de 

ouvidoria junto aos órgãos responsáveis pela vacinação do Estado de Mato Grosso; criar salas de 

vacina; estimular as farmácias e centros de saúde a notificação de novas variantes aos órgãos públicos; 

realizar uma política pública de conscientização e incentivo sobre a necessidade de estar em dia com 

as doses de vacina, reforçando a vacinação em todo o Mato Grosso; realizar mapeamento dos novos 

casos dessa variante aqui em Mato Grosso; promover junto com municípios uma campanha de 

testagem ampliada em todos os sentidos a fim de não deixar superlotar. E, além mais, solicitar ao 

secretário de Saúde Gilberto Figueiredo para que mande imediatamente preparar a reativação de leitos 

hospitalares, pois desativaram muitos leitos aqui e está na hora de preparar antes que as coisas se 

compliquem no nosso estado.  

Além disso, estamos também indicando ao senhor prefeito da capital, doutor 

Emanuel Pinheiro, um pedido para que ele retome as obras da construção da avenida leste, o Contorno 

Leste, que lamentavelmente é uma grande obra que vai interligar a MT-251, que vai da Chapada até 

os bairros mais distantes, lá na Serra Dourada, por isso é necessário viabilizar recursos, quer seja 

estadual, federal, municipal, para retomar essa grande obra que vai revolucionar a região leste da 

capital de Mato Grosso.  

Também estamos apresentando moção de congratulação pelo aniversário do 

município de Santo Antônio do Leste, que foi criado agora, no dia 28 de janeiro de 2026 (sic). E, a 

esse município de Santo Antônio do Leste, eu sou muito grato, porque foi o único município de Mato 

Grosso onde eu não fui votado para Deputado Estadual. (RISOS) 

Também congratulação ao município de Tesouro, que completou, completa agora 

70 anos da sua fundação.  

O município de Arenápolis também completou 70 anos, foi criado no dia 05 de 

fevereiro de 1954 pelo governador Fernando Corrêa da Costa e aprovado pela nossa Assembleia 

Legislativa.  

Também cumprimento o município de Nortelândia, que no mesmo dia 05 de 

fevereiro comemorou 70 anos da sua emancipação política, município esse criado também pela Lei nº 

712, no Governo de Fernando Corrêa da Costa.  

Portanto, senhor Presidente, são municípios importantes do Estado de Mato Grosso 

que estão em fase de crescimento, de desenvolvimento, de progresso, que merecem a congratulação e 

o apoio desta Assembleia Legislativa. 

Portanto, senhor secretário Gilberto Figueiredo, abra o olho, a covid chegou e é para 

valer, está na hora de sacolejar o corpo.  

Muito obrigado.  

(A SR.ª PRESIDENTE JANAINA RIVA ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Obrigada, Deputado Júlio Campos.  

O próximo inscrito é o Deputado Valdir Barranco; em seguida, o colega Deputado 

Wilson Santos.  
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O SR. VALDIR BARRANCO - Presidenta Janaina, quero saudar aqui os demais 

colegas, saudar a imprensa, a população que nos assiste, quem está aqui na galeria, os servidores da 

Casa. 

E já dizer aqui que estou absolutamente de acordo com a iniciativa do Deputado 

Júlio Campos, não podemos dar mole para a covid. Eu sou um sequelado da covid, perdi 51% de 

pulmão, então eu sei muito bem do que ela é capaz. Tomei nesta semana a minha sexta dose da vacina 

anticovid e alerto a população para que se vacine, porque é a vacina que salva vidas. E ao Governo do 

Estado, aos governos municipais, ao Governo Federal, para que intensifiquem a campanha pela 

vacinação contra a covid-19.  

Quero aqui, senhor Presidente, também alertar e pedir um basta à violência contra a 

mulher. Eu que vou me dedicar muito este ano para fazer essa defesa, com muitas ações e atividades 

do mandato em defesa das mulheres, contra o feminicídio, contra a misoginia, contra os ataques 

covardes, contra os companheiros que acham que são donos das suas companheiras. E nós aqui, ao 

lado da Deputada Janaina, do Deputado Avallone, estamos fazendo um trabalho muito intenso na 

Procuradoria de Defesa da Mulher aqui da Assembleia Legislativa, com a Deputada Janaina na 

condição de procuradora, eu e o Avallone na condição de subprocuradores. Então as mulheres que são 

vítimas de violência, ou que têm iminência, têm ameaças, não deixem de procurar a delegacia, não 

deixem de procurar a polícia, o Ministério Público e também a Assembleia Legislativa.  

Quero aqui, senhora Presidente, apresentar alguns requerimentos, indicações e 

projetos de leis: um requerimento ao secretário de Estado de Educação a fim de solicitar informações 

sobre o processo seletivo da Seduc nº 018/2023, de 12/09/2023; um requerimento à Agência Estadual 

de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de Mato Grosso - Ager a fim de obter informações e 

providência sobre a condição dos ônibus intermunicipais e interestaduais.  

Já peço mais dois minutos, Presidenta, para concluir aqui a apresentação das minhas 

indicações.  

Indicação ao senhor presidente regulador da Agência Nacional de Transporte 

Terrestre - ANTT sobre a necessidade de aumentar a quantidade de passagens a serem liberadas para 

idosos por dia em todos os ônibus do transporte interestadual do Estado de Mato Grosso.  

Indicação ao senhor governador e também ao secretário de Estado de Infraestrutura 

e Logística e ao presidente da Concessionária Via Brasil da necessidade de viabilizar, em regime de 

urgência, a construção de redutor de velocidade estilo quebra-molas no quilômetro 994, perímetro da 

comunidade Minuano, 8ª Agrovila, no município de Terra Nova do Norte. É uma reivindicação da 

comunidade, especialmente do professor Jean Carlos, que é professor lá da 8ª Agrovila, da Escola 

Técnica. E têm ocorrido muitos acidentes, inclusive ceifando vidas. Portanto, peço aí ao Governo do 

Estado que possa viabilizar a construção desses dois redutores de velocidade, desses dois quebra-

molas.  

Indicação ao governador e ao secretário de Estado de Infraestrutura e Logística da 

necessidade de recuperação de forma urgente da MT-338, no trecho entre Juara e Novo Horizonte do 

Norte.  

Um projeto de lei que dispõe sobre o funcionamento ininterrupto de Delegacias de 

Defesa da Mulher durante atividades carnavalescas. Não podemos ter a Delegacia de Defesa da 

Mulher fechada nesse período por conta dos altos índices de violência praticado contra as mulheres, 

infelizmente.  

Projeto de lei que dispõe sobre a participação de empresas públicas estaduais no 

capital de empresas privadas; projeto de lei que dispõe sobre a ampliação de horário dos concursos 

públicos no Estado de Mato Grosso, realizados por candidatos com idade de igual ou superior a 60 
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anos, aos portadores de Transtorno de Déficit de Atenção, de Transtorno de Déficit de Atenção com 

Hiperatividade e de Transtorno do Espectro Autista.  

São essas as minhas proposições, senhora Presidenta.  

Muito obrigado.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Obrigada, Deputado Valdir Barranco.  

Fala, em seguida, o colega Deputado Wilson Santos. Os demais colegas que 

quiserem se inscrever no Pequeno Expediente é só se manifestar que eu farei a inscrição.  

Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Presidente, colega Deputada Janaina, cumprimento 

todos os colegas Deputados.  

Reapresento, senhora Presidente, projeto de lei, juntamente com Vossa Excelência 

e com o Deputado Diego Guimarães, que isenta do IPVA os veículos impulsionados por energia 

elétrica e/ou a hidrogênio. Esse projeto eu apresentei em 2019, mas infelizmente ele foi ao arquivo 

com o parecer contrário do nosso eminente líder Dilmar Dal Bosco, e nós estamos reapresentando 

juntamente com a Deputada Janaina e o Deputado Diego Guimarães.  

Um requerimento para a realização do I Congresso Brasileiro Setembro Azul, mês 

da visibilidade surda, Dia Nacional do Surdo: Marco de Luta por Direitos, Trajetórias e Atuais 

Desafios. Nós temos reconhecidos em Mato Grosso 10 mil pessoas surdas, que precisam de atenção 

especial.  

Outro requerimento propondo a realização de uma audiência pública para debater o 

Decreto nº 677, de 1º de fevereiro de 2024, que altera e regulamenta a Lei nº 12.197, que é a Lei da 

Pesca.  

Eu estou reaprendendo direito, mais uma vez eu quero fazer um apelo ao Governo 

do Estado, nós somos da base do Governo do Estado, votamos as matérias mais impopulares aqui com 

o governador Mauro Mendes, mas é preciso chamar a atenção da assessoria do governador. Quando 

você está numa mesa de negociação, você para qualquer atividade extra e você respeita a mesa de 

negociação: pescadores, Governo de Mato Grosso, Supremo Tribunal Federal, AGU, Procuradoria da 

República, Ministério da Pesca, Ministério do Meio Ambiente, Ibama, ICMBio, INSS, Federação dos 

Pescadores, Confederação dos Pescadores, Associação do Segmento da Pesca e outros. Nós estamos 

numa mesa de negociação, o governo precisa entender isso e parar de mandar matérias aqui sobre a 

lei que está sendo discutida na mais alta Corte judicial do país. Qualquer decreto do Governo do 

Estado, qualquer nova lei pode ser anulada pelo Supremo Tribunal Federal. É preciso respeitar a mesa 

de negociação que estamos nela em relação à pesca.  

Projeto de decreto legislativo... 

Projeto de lei que autoriza a criação do Fundo Estadual de Custeio dos Conselhos 

Tutelares; projeto de lei que dispõe sobre a faculdade de disponibilização, por meio de QR Code, dos 

dispositivos exigidos por leis estaduais; projeto de lei que dispõe sobre a obrigatoriedade dos bancos 

e demais instituições financeiras adotarem uma senha de pânico, bem como sistemas de 

geolocalização em aplicativos para dispositivos móveis; projeto de lei que dispõe sobre o programa 

de promoção da saúde preventiva; projeto de lei que dispõe sobre a utilização de material reciclável 

para confecção de placas utilizadas em rodovias; projeto de lei que dispõe sobre a criação de 

mecanismo digital facilitador para o acesso à informação previdenciária do servidor público; projeto 

de lei que dispõe sobre a criação da Campanha de Conscientização Permanente do Detox Digital; 

projeto de lei que garante, no âmbito do estado, aos filhos e/ou menores sob a guarda de professores 

ou funcionários de escolas da rede pública estadual a prioridade de matrícula na unidade de ensino 

onde esteja lotado o seu responsável legal; projeto de lei que dispõe sobre a instituição de cursos 

gratuitos destinado às gestantes sobre cuidados e atendimentos emergenciais a crianças de 0 a 6 anos; 
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projeto de lei que estabelece medidas para combater as cobranças adicionais não previstas 

contratualmente por parte das plataformas virtuais; projeto de lei que declara a Festa de Sant’Ana, em 

Chapada dos Guimarães, como patrimônio cultural imaterial de Mato Grosso; projeto de lei que 

garante a gratuidade no estabelecimento para estudantes matriculados em instituições de ensino 

superior; projeto de lei que cria descontos especiais nas tarifas de energia elétrica aplicáveis às 

unidades consumidoras enquadradas da Classe Rural, inclusive Cooperativas de Eletrificação Rural; 

(PROJETO DE LEI) que institui a Política de Apoio e Incentivo à Cultura Empreendedora nas Regiões 

Geoadministradas de Mato Grosso; projeto de lei que estabelece a obrigatoriedade de atendimento 

reservado à vítima de crime cibernético.  

O Deputado Valdir Barranco foi vítima nesta semana, eu fui na semana anterior.  O 

mesmo cara aplicou o golpe em mim e nele, ele caiu e eu caí também. E nós fomos bobos! Porque 

nós temos o código, Deputado Cattani... O cara é liso, ele chega e se apresenta como funcionário do 

Ministério da Justiça e da Segurança Pública, educadamente pergunta se você pode responder a três 

perguntas. E aí as perguntas são sobre projetos que você apresentou, e você começa a gostar das 

perguntas, fala: “Ah, eu conheço esse assunto, ‘tô’ bacana, ‘tô’ bonito, ‘tô’ famoso”. Aí ele fala: 

“Agora eu vou passar um codigozinho, coisa simples, o senhor fala para mim qual que é”. Você passa 

o código, ele leva seu WhatsApp e começa a pedir dinheiro para todo mundo, parente, primo, irmão...  

Pelo amor de Deus, não sejam bobos como foi o Wilson Santos, eu caí! (RISOS) 

Projeto de lei que dispõe sobre diretrizes para a criação de Política Estadual de 

Combate ao Trabalho em Condição Análoga à de Escravo, institui o programa estadual. 
Enfim, requerimentos.  

Deixo sobre a mesa, Presidente, moção de repúdio, é a primeira que eu faço aqui na 

Casa, pela forma agressiva que uma mãe, acompanhada dos seus três filhos autistas, foram retirados 

de um ônibus da linha 720, da empresa Caribus Transportes, senhora Presidente. Tomar cuidado com 

os autistas.  

Requerimento também aqui para fazermos uma nova audiência pública, desta feita 

na Câmara Municipal de Chapada, para acompanharmos o andamento da questão Portão do Inferno. 

Lá realmente virou um inferno, fez jus ao nome.  

Outro requerimento aqui para a realização do III Congresso Estadual sobre Lei de 

Libras, a Lei de Libras. 

Enfim, senhora Presidente, muito obrigado. 

É o que eu tinha para hoje.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Próximo inscrito é o Deputado Gilberto 

Cattani.  

O SR. GILBERTO CATTANI - Senhora Presidente, muito bom dia; bom dia, 

nobres colegas, pessoas que nos assistem, pessoas que nos acompanham pelas mídias desta Casa.  

Senhora Presidente, hoje nós entregamos o relatório final da Câmara Setorial 

Temática Invasão Zero, que nós criamos no ano passado nesta Casa para podermos discutir assuntos 

de extrema relevância a vários setores, que é a questão das invasões de propriedade, seja ela rural ou 

urbana, em todo o nosso estado.  

Levantamos discussões com toda a sociedade, com todas as entidades possíveis, 

com todos os envolvidos nesse assunto e chegamos à conclusão de que nós precisaríamos de 

ferramentas mais efetivas para que pudéssemos fazer, dar continuidade a esses trabalhos. Por isso, 

encerramos então essa Câmara Setorial Temática e criamos a CPI das Invasões no Estado de Mato 

Grosso. Criamos já essa CPI no final do ano, aí a Casa entrou em recesso, e agora retomamos com 

toda a força para que a gente possa, de fato, fazer justiça às pessoas que precisam de moradia e às 
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pessoas que têm suas moradias vilipendiadas; temos que defender o direito de propriedade e também 

as ações legítimas de habitação da nossa população.  

Então, senhora Presidente, só para esclarecer que a Câmara Setorial Temática está 

sendo encerrada para nascer a CPI das Invasões nesta Casa.  

Muito obrigado. 

 

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM - 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&ses

saoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8158&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInic

io=&dataFinal=&search=) 

 

 

GRANDE EXPEDIENTE 

(NÃO HOUVE GRANDE EXPEDIENTE) 

 

 

ORDEM DO DIA  
 

 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não havendo mais inscritos no Pequeno 

Expediente, nós vamos passar à Ordem do Dia. 

Eu solicito para a nossa equipe de tecnologia que faça novamente a chamada dos 

Deputados no modo virtual; e aos Deputados que estão em gabinete que se dirijam ao plenário para 

que nós possamos aqui apreciar projetos que precisam de quórum específico, PLCs e PECs que estão 

na pauta de hoje.  

Indicações de autoria do Deputado Júlio Campos, Deputada Janaina Riva, Deputado 

Eduardo Botelho, Deputado Claudio Ferreira, Deputado Max Russi, Deputado Valdir Barranco, 

Deputado Gilberto Cattani, Deputado Dr. João, Deputado Paulo Araújo, Deputado Dr. Eugênio, 

Deputado Faissal e Deputado Juca do Guaraná.  

Eu coloco as indicações em discussão. Não havendo quem queira discutir, em 

votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovadas as 

indicações.  

Frente Parlamentar de autoria do Deputado Thiago Silva, requerimento para a 

instalação da Frente Parlamentar em Prol da Industrialização.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os contrários 

se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado o requerimento.  

Requerimento também de autoria do Deputado Thiago Silva para a instalação da 

Frente Parlamentar em Prol da Primeira Infância.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado o requerimento.  

Requerimento de retirada de pauta dos projetos de lei... me perdoe, não de retirada 

de pauta, mas sim de arquivamento, de autoria do Deputado Valdir Barranco: nºs 391/2022, 278/2023, 

326/2023, 307/2023, 357/2023, 407/2023, 423/2023, 435/2023, 477/2023, 509/2023, 532/2023, 

594/2023, 602/2023, 636/2023, 660/2019, 163/2020, 513/2023, 11/2022, 681/2020, 68/2021, 

478/2021, 608/2021, 785/2022, 637/2022 e 539/2021.  

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8158&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8158&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8158&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os contrários 

se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovados os requerimentos, vão ao 

arquivo.  

Quero só agradecer aqui a presença do vereador Meck e do vereador Netão de 

Nortelândia; agradecer aqui a senhora Adilaide, o Valmir e a Raimunda, que representam a 

Associação do Portal Coração de Jesus, sempre bem-vindos aqui na Assembleia Legislativa, obrigado 

pela presença.  

Moções de congratulação de autoria do Deputado Júlio Campos, são quatro moções 

de congratulação.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os contrários 

se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovadas as moções.  

De autoria do Deputado Gilberto Cattani, requerimento de sessão especial; o 

Deputado Valdir Barranco também requer sessão especial; o Deputado Eduardo Botelho requer sessão 

especial; e o Deputado Eduardo Botelho, em conjunto com a Deputada Janaina Riva e Deputado 

Wilson Santos; também Deputado Eduardo Botelho com a Deputada Janaina Riva.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovados os requerimentos 

de sessões especiais.  

Requerimento de audiência pública de autoria do Deputado Valdir Barranco.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovados.  

Audiência pública, de autoria do Deputado Paulo Araújo, requerimento também.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os contrários 

se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovados os requerimentos.  

Requerimento de autoria do Deputado Valdir Barranco, são requerimentos de 

informação.  

Eu coloco os requerimentos de informação de autoria dos Deputados Valdir 

Barranco, Max Russi, Janaina Riva e Claudio Ferreira em discussão. Não havendo ninguém quem 

queira discutir, em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. 

Estão aprovados os requerimentos.  

Requerimentos de dispensa de pauta de autoria da Procuradoria-Geral de Justiça... 

de autoria, me perdoe, de Lideranças Partidárias, são projetos da Procuradoria-Geral de Justiça.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovados os requerimentos.  

Requerimentos de... me perdoe, moções de aplausos, de autoria dos Deputados 

Elizeu Nascimento, Eduardo Botelho, Janaina Riva, Max Russi, Gilberto Cattani, Juca do Guaraná e 

Paulo Araújo. 

Eu coloco as moções de aplausos em discussão. Para discutir, Deputado Thiago 

Silva.  

Então, não havendo quem queira discutir, eu coloco em votação. Os contrários se 

manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovados.  

Convido o Presidente Eduardo Botelho para assumir a Presidência da Assembleia. 

(O SR. EDUARDO BOTELHO ASSUME A PRESIDÊNCIA, MAS SE AUSENTA EM SEGUIDA; 

A SR.ª JANAINA RIVA REASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Moções de pesar de autoria da Deputada 

Janaina Riva e Deputado Paulo Araújo.  
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Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Estão aprovadas as moções de pesar.  

Moção de repúdio de autoria do Deputado Wilson Santos.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovada a moção de repúdio.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 887/2022, de autoria do Deputado Elizeu 

Nascimento, que denomina Cabo PM José Carlos Gonzaga o Quartel do NPM, na cidade de Nova 

Marilândia. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado. Vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 121/2023, de autoria do Deputado Thiago Silva, 

que institui a Patrulha Maria da Penha em atenção às mulheres em situação de violência doméstica e 

familiar, no âmbito do Estado de Mato Grosso, e dá outras providências. O parecer é favorável da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação nos termos do Substitutivo Integral nº 1.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado. Vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 180/2023, de autoria do Deputado Max Russi, que 

dispõe sobre a proibição de interrupção do fornecimento de energia elétrica aos consumidores que 

mantiverem Serviço de Assistência Doméstica (home care) enquanto perdurar o tratamento. O parecer 

é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado e vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 693/2023, de autoria do Deputado Max Russi, que 

institui a Campanha de Conscientização sobre a Depressão Infantil e na Adolescência no âmbito do 

Estado de Mato Grosso e dá outras providências. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado e vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 936/2023, de autoria do Deputado Fabio Tardin, 

que dispõe sobre a implantação de espaços kids em Órgãos Públicos Estaduais de Mato Grosso e dá 

outras providências. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado. Vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 1.339/2023, de autoria do Deputado Fabio Tardin, 

que institui o Dia Estadual do Clube dos Desbravadores e dos Aventureiros da Igreja Adventista do 

Sétimo Dia, no âmbito do Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado e vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 1.454/2023, de autoria do Deputado Júlio Campos, 

que dispõe sobre a proibição da comercialização e uso de medicamentos denominados anticio para as 

espécies que especifica e dá outras providências. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado. Vai à 2ª 

(DISCUSSÃO).  
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Projeto de Lei nº 2.188/2023, de autoria do Deputado Valmir Moretto, em 2ª 

votação, que dispõe sobre a denominação do trecho da MT-419, que compreende o entroncamento da 

BR-163 (município de Guarantã do Norte) até o entroncamento da MT-208 (município de Novo 

Mundo), com o nome de Rodovia Prefeito Herionaldo Couto Queiroz. O parecer é favorável da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado e vai ao expediente.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 225/2023, de autoria do Deputado Valdir Barranco, 

que dispõe sobre a obrigatoriedade de as agências bancárias disponibilizarem abrigo adequado de 

proteção contra o sol e chuva aos clientes e usuários que ficam em fila de espera na área externa do 

estabelecimento e dá outras providências. O parecer é favorável da Comissão de Defesa do 

Consumidor e do Contribuinte, nos termos do Substitutivo Integral nº 1.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado e vai à 2ª 

(DISCUSSÃO).  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 1.151/2023, de autoria do Deputado Max Russi, 

que regulamenta o airsoft e paintball como modalidades esportivas e seus equipamentos no Estado de 

Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Segurança Pública.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado e vai à 2ª 

(DISCUSSÃO).  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 1.298/2023, de autoria do Deputado Dr. João, que 

regulamenta o sistema de inclusão e exclusão dos nomes dos consumidores no cadastro de proteção 

ao crédito. O parecer é favorável da Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte.  

Eu coloco em discussão.  

O SR. DIEGO GUIMARÃES - Deputada Janaina, a pedido da CDL Mato Grosso e 

da Confederação Nacional das CDLs, eu gostaria de pedir vista desse projeto. Eles têm alguns 

apontamentos a fazer para que a gente possa melhorar o projeto do Dr. João.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Concedo vista pelo prazo de cinco dias 

ao Deputado Diego Guimarães.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 1.333/2023, de autoria do Deputado Claudio 

Ferreira, que acrescenta dispositivo na Lei nº 11.850, de 27 de julho de 2022, que dispõe sobre a 

campanha permanente de orientação à mulher acerca dos direitos quanto ao exercício da maternidade 

e seus desdobramentos nas unidades públicas e privadas de saúde do Estado de Mato Grosso. O 

parecer é favorável da Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social, nos termos do 

Substitutivo Integral nº 1. 

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado e vai à 2ª 

(DISCUSSÃO).  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 1.408/2023, de autoria do Deputado Fabio Tardin, 

que dispõe sobre a implantação do Programa Bom Prato nos hospitais da rede pública de saúde do 

Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Saúde, Previdência e Assistência 

Social, nos termos do Substitutivo Integral nº 1. 

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado e vai à 2ª 

(DISCUSSÃO).   
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De autoria do Deputado Júlio Campos, em 1ª votação, Projeto de Lei nº 1.614/2023, 

que reconhece como de relevante interesse cultural e como patrimônio imaterial do Estado de Mato 

Grosso as festividades das comemorações da tradicional Festa de Nossa Senhora da Guia, realizada 

no município de Várzea Grande, e dá outras providências. O parecer é favorável da Comissão de 

Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura e Desporto.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. Está aprovado. Vai à 2ª 

(DISCUSSÃO).  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 1.687/2023, de autoria do Deputado Lúdio Cabral, 

que institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso, a proteção do cumbaru, árvore também conhecida 

como baru ou cumaru, por sua importância histórica e cultural para o extrativismo sustentável dos 

seus frutos pelas comunidades tradicionais e pela agricultura familiar. O parecer é favorável da 

Comissão de Agropecuária, Desenvolvimento Florestal e Agrário e de Regularização Fundiária. 

Eu coloco em discussão. Para discutir, Deputado Gilberto Cattani.  

Já tem vista concedida, tá?  

Deputado Gilberto Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Obrigado, senhora Presidente.  

Gostei muito dessa colocação que a agricultura familiar vai ser beneficiada. Na 

verdade, o cumaru ou baru é o mesmo champagne, é uma das madeiras mais duras que nós temos para 

fazer curral, para fazer porteiras, para ser usada na pequena agricultura, nos currais das vacas leiteiras 

e tudo mais. 

Proibir a extração dessa árvore significa um ataque direto às indústrias madeireiras 

do nosso estado e até mesmo aos próprios agricultores que dependem dessa madeira, porque ainda 

não existe substituição para ela, para que possam utilizá-la nas suas propriedades.  

Então eu quero aqui pedir a atenção dos Deputados e a ajuda de todos para que a 

gente derrube esse projeto de lei para que ele não passe e nós possamos continuar com o nosso setor 

madeireiro forte, gerando divisas e rentabilidade ao nosso estado.  

Obrigado, senhora Presidente.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Alguém mais quer discutir?  

Deputado Dilmar Dal Bosco.  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhora Presidente, senhores Deputados...  

Senhora Presidente, a justificativa inclusive é o contrário, porque o cumbaru hoje, 

na maioria, eu acredito aqui na Baixada Cuiabana, apesar de eu ser da região norte do estado, a maioria 

do pequeno pecuarista da agricultura familiar, como inverso do que está na justificativa, hoje uma 

dúzia de lasca de itaúba está na faixa de 500, 550 reais para comprar, o pequeno não tem condições. 

O cumbaru é o que ele utiliza hoje na reforma da sua cerca, quer dizer, é da atividade da agricultura 

familiar, é muito mais em conta, inclusive, para a manutenção da sua propriedade, da pequena 

propriedade.  

Então aqui eu gostaria de pedir a toda a base do governo, Deputado Paulo Araújo, 

Beto Dois a Um, Nininho, Diego, a todos aqui, Deputado Carlos Avallone, Deputado Moretto, 

Deputado Thiago Silva também, Deputado Claudio, nós votarmos contra esse projeto, porque ele 

prejudica a agricultura familiar.  

Então eu vou votar a favor do pequeno agricultor, da manutenção do pequeno 

pecuarista, principalmente da região da Baixada Cuiabana, que nós lá temos outra atividade... de 

árvore, outro tipo de árvore, outra espécie de árvore na nossa região. Então gostaria de pedir o voto 

contrário a esse projeto na proibição do uso do cumbaru para o corte.  

Então vamos votar contra. Essa é a orientação.  
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A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Carlos Avallone é o próximo 

inscrito.  

O SR. CARLOS AVALLONE - Só para confirmar aí as colocações do nosso líder 

Dilmar Dal Bosco e do Cattani que aqui me precederam, e realmente é muito importante que a gente 

vote contra o projeto para que a gente não cause um impacto grande a esses pequenos produtores.  

Obrigado.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - O setor madeireiro já é um setor muito 

impactado hoje pela burocracia. E entendo eu que esse projeto também é de questionável 

constitucionalidade, mas ele está com o parecer favorável da Comissão de Agropecuária. Portanto, 

aqueles que forem contra o parecer terão que manifestar o voto.  

Não havendo então mais quem queira discutir, nós vamos para a votação. 

Para encaminhar, Deputado Dilmar Dal Bosco.  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - É só para orientação, no encaminhamento é para 

se manifestar, quem é contrário erguer a mão, se manifestar, para nós não aprovarmos esse projeto.  

Obrigado, Presidente.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Em votação. Portanto, os contrários ao 

parecer levantem a mão, os que forem favoráveis permaneçam como estão.  

(FALAS SOBREPOSTAS.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Com apenas dois votos favoráveis, do 

Deputado... me desculpe, um voto favorável do Deputado Valdir Barranco, o projeto está reprovado 

e vai ao arquivo.  

(O SR. EDUARDO BOTELHO REASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Eu vou fazer o intervalo... não, 

não, não intervalo, eu vou fazer... só pedir para o Avallone, que está na 1ª Secretaria, fazer a leitura 

de alguns projetos que já estavam dentro da Casa, estavam lá na Presidência e não foram lidos.  

Por favor, Deputado Carlos Avallone.  

O SR. CARLOS AVALLONE - Pode ler, Presidente? Presidente, é para ler? Posso 

ler?  

Ofício nº 02522, da SAD, encaminhado ao Deputado Eduardo Botelho, nosso 

Presidente, Mensagem nº 25, que altera a Lei nº 9.096, de 16 de janeiro de 2009, que dispõe sobre a 

Política da Pesca no Estado de Mato Grosso e dá outras providências; Ofício nº 019/2024, 

encaminhado ao Deputado Eduardo Botelho, em cumprimento ao estabelecido nos artigos 42, § 1º, 

inciso IV, que veta parcialmente o Projeto de Lei nº 2.339/2023, que dispõe sobre a criação do Fundo 

Estadual de Apoio à Melhoria das Condições de Oferta da Educação Infantil e do Ensino Fundamental 

do Estado de Mato Grosso; Ofício nº 018, encaminhado ao Deputado Eduardo Botelho, que estabelece 

sanções aos ocupantes comprovadamente ilegais e invasores de propriedades privadas rurais e urbanas 

no âmbito do Estado de Mato Grosso; Ofício nº 020/2024, que veta integralmente o Projeto de Lei nº 

775/2023, que dispõe sobre a proibição da construção de novas pontes de madeira nas vias 

pertencentes ao Estado de Mato Grosso; Ofício nº 21, da SAD, encaminhado ao Deputado Eduardo 

Botelho, que inclui todo procedimento cirúrgico ou solicitação de consultas e exames destinados a 

pacientes diagnosticados com deslocamento de retina na fila de urgência no Sistema Estadual de 

Saúde de Regulamentação; Ofício nº 22, da SAD, encaminhado ao Deputado Eduardo Botelho, que 

veta integralmente o Projeto de Lei nº 1.106/2023, que altera e acrescenta dispositivos à Lei 11.151, 

de 3 de junho de 2020, que dispõe sobre o plano de proteção e evacuação em situações de perigo real 

e iminente em todos os estabelecimentos de ensino da rede pública; Ofício nº 23, da SAD, 

encaminhado ao Presidente Deputado Eduardo Botelho, que veta integralmente o Projeto de Lei nº 

979/2023, que dispõe sobre a obrigatoriedade de inclusão em destaque dos layouts dos sites oficiais 
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da Administração Direta e Indireta do Governo do Estado de Mato Grosso; e, por fim, Ofício nº 24, 

da SAD, encaminhado ao Presidente Eduardo Botelho, que veta integralmente o Projeto de Lei nº 

05/2024, que dispõe sobre a criação do Programa de Apoio aos Clubes de Futebol Federados na 

Federação Mato-Grossense de Futebol que disputam a 1ª divisão do Campeonato Mato-Grossense de 

Futebol Masculino.  

Lidos os projetos, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok, obrigado, Deputado Carlos 

Avallone.  

Projeto de resolução, apresentado pelo Deputado Carlos Avallone, concedendo a 

Comenda Dante de Oliveira à senhora Lídice da Mata e Souza.  

Projeto de Lei nº 1.724/2023 (EM 1ª VOTAÇÃO), do Deputado Adenilson Rocha, 

que insere no Calendário Oficial de Eventos do Estado de Mato Grosso o Baile do Chopp da 

Comunidade Brígida em Sinop - MT, que ocorre anualmente no mês de agosto. O parecer da Comissão 

de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura e Desporto é favorável, é pela aprovação.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Projeto de Lei nº 1.816/2023 (EM 1ª VOTAÇÃO), de autoria do Deputado Eduardo 

Botelho, que institui o Programa de Incentivo a Tecnologias Limpas e Sustentáveis no Estado de Mato 

Grosso - PITLS e dá outras providências. O parecer é favorável da Comissão de Meio Ambiente, 

Recursos Hídricos e Recursos Minerais.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Projeto de Lei nº 1.834/2023 (EM 1ª VOTAÇÃO), do Deputado Paulo Araújo, que 

institui o Protocolo de Suporte Intermediário de Vida - PSIV, ao serviço de Atendimento Móvel de 

Urgência - Samu. O parecer é favorável da Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Requerimento apresentado pelo Deputado Diego Guimarães: requer licença para 

tratar de interesse particular, por 121 dias, a partir da data de 15 de fevereiro de 2024. O presente 

requerimento tem como objetivo pleitear licença para tratar de interesse particular pelo período de 

121 dias, a partir de 15 de janeiro (LEIA-SE: FEVEREIRO). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Em discussão. Encerrada a 

discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Requerimento apresentado por Lideranças Partidárias, requerendo urgência 

urgentíssima, apresentado com 15 assinaturas, ao projeto que altera a Lei nº 9.096, que dispõe sobre 

a Política da Pesca no Estado de Mato Grosso.  

Em discussão. Para discutir, Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Presidente, eu quero chamar a atenção do líder Dilmar 

Dal Bosco, não sei se ele está por aqui... Dilmar! Eu quero fazer uma fala direcionada ao líder Dilmar 

sobre isso aqui.  

Presidente, toda vez que você vai a uma mesa de negociação, ela tem que ser 

respeitada. A questão da pesca em Mato Grosso, Deputado Dilmar, está numa mesa de negociação na 

mais alta Corte judicial do país. Tentar fazer alguma alteração na legislação vigente, na minha 

concepção, não é prudente, não é prudente. Quem vai dar a palavra final sobre a questão da pesca em 

Mato Grosso é o Supremo Tribunal Federal. Tentar aqui baixar decreto... o Decreto nº 677, Dr. João, 

ele não pode mudar lei, decreto não muda lei, o Decreto nº 677 está mudando a Lei nº 12.197, não 

pode!  
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Eu acho, eu respeito os colegas Deputados que assinaram, são 15 assinaturas 

aproximadamente, até aquele... porque muitos assinam até por cortesia ao líder que pede, mas não é, 

na minha concepção, o momento de voltarmos a tratar esse assunto em plenário. Esse assunto já está 

numa mesa de negociação, esse assunto cabe agora ao acordo que está sendo construído lá no Supremo 

Tribunal Federal.  

Nós fomos a uma audiência de conciliação, não aconteceu a conciliação. O Supremo 

deu ao governador sete dias para apresentar a proposta, o governador apresentou a proposta, 

apresentou ao Supremo. Agora o Supremo vai ouvir as outras partes, vai ouvir os representantes dos 

pescadores, vai ouvir o Ministério da Pesca, vai ouvir o Ministério do Meio Ambiente, vai ouvir o 

Ibama, vai ouvir o ICMBio, vai ouvir a Advocacia-Geral da União, vai ouvir o Ministério Público 

Federal. Nós estamos numa mesa de negociação.  

Eu não acho prudente o governo forçar aqui a discussão de uma nova legislação 

sobre uma matéria que nós acordamos, inclusive a Assembleia Legislativa está nessa mesa, a 

Assembleia foi representada pelo Presidente Eduardo Botelho, quatro procuradores desta Casa 

compareceram a essa audiência que tentava um acordo; não houve acordo, mas as negociações 

continuam, as negociações continuam.  

Então, senhor Presidente, eu não fui procurado para assinar esse requerimento, mas 

eu acho imprudente, eu acho precipitada a tentativa do governo de alterar mais uma vez a Lei da Pesca, 

sendo que estamos todos sentados à uma mesa, estamos numa mesa no Supremo Tribunal Federal.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Pela ordem, Presidente. Discussão.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Senhor Presidente, eu quero também aqui reforçar 

a fala do colega Wilson Santos. Primeiro porque esse projeto que foi aprovado aqui nesta Casa, com 

toda a mobilização dos trabalhadores, pescadores, é algo de maneira irrefutável sob o ponto de vista 

da inconstitucionalidade, tanto é, Deputado Júlio, que as manifestações junto ao Supremo Tribunal 

Federal, diante das Adins, tanto da Procuradoria-Geral da República, vejam bem, Deputado Wilson 

Santos, a Procuradoria-Geral da República, a Advocacia-Geral da União e a Defensoria Pública da 

União, todas fizeram manifestações muito fortes, muito robustas sob o ponto de vista das alegações 

dos princípios de inconstitucionalidades.  

Essa lei que não deveria sequer existir, que nós lutamos aqui para que não fosse 

aprovada, que nos envergonha hoje no cenário nacional, no Supremo Tribunal Federal, ainda está 

contando com uma tentativa do ministro André Mendonça de tentar uma conciliação. Porque o 

ministro não precisaria disso, ele poderia muito bem ter decidido liminarmente pela 

inconstitucionalidade ou ter... diante de ele estar titubeando, às vezes, de não querer tomar decisão 

sozinho, de ter remetido ao Pleno da Corte para que a Corte pudesse votar e certamente seria tida 

como inconstitucional.  

Não tem como ser constitucional, a lei afronta todos os princípios, tanto é que o 

Governo do Estado não encontrou guarida em nenhum dos três, nem na PGR, nem na DPU, nem na 

AGU, todos vieram de pau em cima do governo e contra a lei e pela inconstitucionalidade.  

Portanto, não dá para ficar brincando com o Supremo Tribunal Federal! 

Novamente o governo vai lá, participa de uma audiência tão séria dessa e vem querer 

utilizar-se aqui dos Deputados para a gente afrontar o Supremo Tribunal Federal.  

Eu acho que tem que ser retirado aqui, esse é o meu ponto de vista, não assinei 

também o requerimento. E fica aqui esta minha fala de repúdio ao que o governo está fazendo com 

esta Casa e com a Suprema Corte deste país.  
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O SR. CARLOS AVALLONE - Gostaria de contrapor o meu colega Barranco. 

Estou autorizado? Obrigado.  

Bom, eu participei junto com o Presidente Eduardo Botelho, junto com o Deputado 

Wilson Santos, o governador Mauro Mendes e o deputado Emanuelzinho da reunião de conciliação 

lá no Supremo Tribunal Federal.  

Então, Deputado Barranco, nas inconstitucionalidades colocadas pelos Ministérios 

se tomou o cuidado de uma atenção especial em relação a isso, como é o caso da questão da 

previdência, que está resolvida com a autorização de mais de 100 espécies de peixe para serem 

pescadas, e outras mudanças que fizemos no projeto.  

A Casa Civil chamou para a discussão os pescadores, a Federação dos Pescadores, 

houve vários avanços, não houve concordância de todas as propostas, mas houve vários avanços.  

Então nós entendemos que a constitucionalidade foi resolvida. Portanto, se não foi, 

a decisão do ministro será pela derrubada das leis. Mas, se assim não for o entendimento... Então a 

conversa toda para o entendimento aconteceu, mais de uma conversa. Portanto, eu acredito que o 

projeto hoje está maduro, mesmo não estando... mesmo não tendo... deverá ter a maioria, mas não vai 

ter o consenso.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Nininho.  

O SR. NININHO - Senhor Presidente, colegas Deputados, Deputada Janaina...  

Senhor Presidente, quero aqui fazer o uso da palavra. E aqui o assunto é com relação 

às cobranças recebidas da população, do prefeito, das lideranças políticas, senador Júlio, com relação 

ao caos que está instaurado em Chapada dos Guimarães.  

E eu gostaria de pedir aqui ao nosso secretário Marcelo de Oliveira, de pedir ao 

governador Mauro Mendes, já solicitei ao secretário da Casa Civil, o deputado federal Fabinho, que 

tivesse o mínimo de bom senso, senador Júlio, e pedisse para que fosse uma equipe de engenharia e 

analisasse o traçado para resolver esse caos que está instalado em Chapada.  

É inadmissível que nós tenhamos chegado ao estágio que chegou, e o governo 

sequer tomou a iniciativa de mandar fazer um levantamento para solucionar esse problema. Eu já 

apresentei - segundo o secretário Fabinho, ele já encaminhou para que fosse tomada providência -, 

mas eu não recebi informação nenhuma com relação a esse traçado para desviar esse caos que está 

instalado no Portão do Inferno.  

Ali, senador Júlio, a 150 metros do Portão do Inferno, tem uma depressão na rocha, 

onde visivelmente dá para se implantar um desvio, a 150 metros, pegando ali, próximo ao Portão do 

Inferno e saindo logo na frente, um desvio com apenas 500 metros. É impossível que nós não 

possamos tomar iniciativa e convencer o ICMBio, a Sema e o Ibama, quem quer que seja, de deixar 

fazer ali uma rodovia segura, uma rodovia que resolva esse caos que está instalado ali no Portão do 

Inferno.  

Aí se fala: “Ah, o ICMBio não permite”. Mas nós fomos pedir ao ICMBio, chega 

alguém... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. NININHO - Ô Botelho, ô Botelho, dá mais três minutos.  

Nós precisamos, sim, que a engenharia, que um especialista diga que ali é 

impossível, mas não tem nada impossível quando se tem vontade política, Fabinho, de resolver o 

problema. Ali parece que está deixando chegar ao fundo do poço para depois tomar uma iniciativa.  

Então eu gostaria de pedir ao secretário Marcelo que tivesse a hombridade e que 

fizesse, que mandasse uma equipe de engenharia, de topografia e que avaliasse esse traçado, que eu 

não tenho dúvida de que será resolvido esse problema.  

E eu quero aqui também fazer um agradecimento ao nosso senador, nosso 

companheiro Jayme Campos, que sensibilizado com a importância da implantação dessa rota 
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alternativa, que também está sendo falada, eu pelo menos, desde 2014, venho acompanhando, e eu 

não entendo por que até hoje não se solucionou esse problema. Entendo que nos governos anteriores, 

governos que não fizeram o dever de casa, não tínhamos condições financeiras, mas hoje estamos 

fazendo obras nos quatro cantos deste estado. É inadmissível que aqui, uma obra tão importante, 

apenas 30 quilômetros, não possa acontecer para resolver esse gargalo que está instaurado aqui na 

Baixada Cuiabana.  

E o senador Jayme Campos prontamente me ligou, Presidente Botelho, dizendo que 

a Assembleia Legislativa pode contar com o apoio, no próximo ano, de 50, 60, 70 milhões de reais, 

que ele vai viabilizar para realizar essa obra.  

Mas eu quero dizer, Júlio, que não precisaria nós estarmos recorrendo ao senador, 

porque o Estado tem condições de fazer, basta ter vontade política de fazer, de resolver.  

E o governo, eu já disse, está na hora de começar a ouvir, não pode ser um governo 

que só o que eles pensam, o que eles acham que está correto, tem que ouvir, e no mínimo mandar 

fazer o projeto e ver se tem viabilidade ou não. Não adianta ficar no achismo, jogando como se fosse 

uma coisa impossível.  

E eu quero cobrar mais, para que seja uma obra, uma obra de uma pista duplicada, 

uma... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. NININHO - Mais um minuto.  

Uma pista com ciclovia e possivelmente uma pista com iluminação, hoje tem placas 

solares que você pode instalar e fazer esse braço que liga o Rodoanel a Chapada, apenas 30 

quilômetros, seja uma rodovia diferenciada, uma rodovia que venha realmente para fazer a 

interligação da nossa Chapada dos Guimarães com a nossa cidade de Cuiabá.  

Então é isso, senhor Presidente.  

O SR. WILSON SANTOS - Para encaminhar, Presidente, a discussão do 

requerimento, para encaminhar.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Alguém pegou o requerimento 

daqui, por favor.  

O SR. WILSON SANTOS - (RISOS) Nós estamos debatendo o requerimento, mas 

houve uma excepcionalidade... 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Cadê o requerimento, por favor.  

O SR. WILSON SANTOS - ...o Deputado Nininho, nós estamos discutindo aqui a 

pesca, ele...  

Bom, eu quero encaminhar contra a aprovação do requerimento, governador Júlio 

Campos; e, ao mesmo tempo, responder ao nobre colega Avallone, a quem eu aproveito para 

parabenizar pelo evento realizado ontem em homenagem à vida e à obra de Dante de Oliveira. Eu não 

pude estar presente, eu havia comunicado ao Deputado Avallone antecipadamente, eu tinha uma 

agenda com o agronegócio, com a agricultura familiar em Brasília e também no Ministério da Pesca, 

eu não pude estar aqui, mas quero parabenizar o Deputado Avallone pela felicíssima ideia de prestar 

essa homenagem.  

E acho também que em breve... o governador Júlio Campos merece também uma 

homenagem desse porte, porque também foi um gigante na vida pública em Mato Grosso, o senhor 

merece um filme também. E, se precisar de uma emenda parlamentar, eu estou colocando à disposição. 

O problema não vai ser a emenda. (RISOS)  

Presidente Botelho, respondendo ao Deputado Avallone: Deputado Avallone, 

houve, sim, pela primeira vez, e eu quero parabenizar o Deputado Fábio Garcia, na condição de chefe 

da Casa Civil, ele se abriu para o debate sobre a pesca. Pela primeira vez o governo se abriu e recebeu 
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na Casa Civil, em dias alternados, representantes da pesca, depois parlamentares. Eu estive nas duas 

oportunidades.  

Quando recebeu a representação da pesca, não houve acordo. E a presidente da 

federação, a senhora Elza, diante da intransigência do governo - assim considerada por ela -, levantou-

se e retirou-se da reunião, não aceitou permanecer até o final da reunião, em protesto, porque na 

concepção dela, essas espécies que estão proibidas representam mais ou menos 90% do faturamento 

do pescador.  

Em relação à previdência, o governador Mauro Mendes disse recentemente que não 

sabia, que ninguém nunca o havia alertado sobre isso, e que esse assunto da previdência, de que o 

pescador poderia ficar excluído do grupo de segurados especiais, que ele nunca ouviu falar nisso. Esse 

assunto foi tratado aqui numa audiência pública da Comissão de Meio Ambiente, quando a presidente 

da Associação do Segmento da Pesca, Nilma Silva, desta tribuna, chamou a atenção de todos nós de 

que, se nós tirássemos os pescadores dos rios, eles perderiam os benefícios da previdência. Isso está 

registrado em áudio e em vídeo. 

E quero dizer também - e os próximos dias provarão o que eu estou falando aqui -, 

Presidente, que não tem necessidade forçar a aprovação de nenhuma matéria sobre a pesca aqui, nós 

estamos numa mesa de negociação... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. WILSON SANTOS - Mais um minuto, Presidente. Obrigado.  

Quando você está numa mesa de negociação, todas as outras atividades em relação 

àquele assunto, elas ficam fora, ficam suspensas. Por quê? Porque, se nós aprovarmos uma nova lei, 

essa mesa de negociação pode levar o Supremo a anular essa lei, porque o Supremo é o topo do Poder 

Judiciário no Brasil. Então eu acho prudente, eu acho sensato nós congelarmos qualquer votação em 

relação à Lei nº 9.096/2009 e também em relação à Lei 12.197/2023, até que a gente conclua as 

discussões no Supremo Tribunal Federal.  

Por isso eu encaminho, senhor Presidente, a votação desse requerimento de maneira 

negativa. Não há necessidade, o governo mais uma vez está precipitando, o governador reconheceu 

que errou e pode ter que reconhecer de novo... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok.  

Então encerrada a discussão. Em votação o requerimento que dá urgência 

urgentíssima ao projeto de lei que altera a Lei nº 9.096, de 16 de janeiro de 2009, que dispõe sobre a 

Política da Pesca. Então aqueles que forem favoráveis ao requerimento permaneçam como estão, 

quem for contra se manifeste.  

Júlio Campos, contra; Wilson, contra; Barranco, contra.  

Com três votos contrários, o requerimento está aprovado e vai ao expediente.  

O SR. VALMIR MORETTO - Pela ordem, Presidente.  

Só para agradecer a presença do prefeito de Vila Bela da Santíssima Trindade, Dr. 

André; nosso presidente da Câmara, Elizeu, estamos aqui... não estou vendo mais, o Edclay está aí 

também, toda a comitiva de Vila Bela, nosso muito obrigado por participar da nossa sessão.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhor Presidente, Presidente, questão de ordem, 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado... 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Questão de ordem, Vossa Excelência aprovou um 

requerimento, e como está no nosso Regimento urgência urgentíssima, então que Vossa Excelência já 

providencie também, como está no nosso Regimento, convoque a Comissão de Meio Ambiente para 

dar o parecer aqui em plenário para a primeira votação, senhor Presidente.  

O SR. MAX RUSSI - Presidente, pela ordem; pela ordem, Presidente.  
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Obrigado, obrigado, Presidente. Às vezes a função de secretário não nos permite 

chegar no outro período.  

Quero dizer que eu fiz uma indicação, Presidente, para que o Parlamento Estadual 

receba a mensagem de um projeto de lei que trata sobre a implantação da jornada especial de sete 

horas ininterruptas para os servidores do sistema penitenciário de Mato Grosso. Eu recebi essa 

cobrança, uma cobrança importantíssima, o pessoal aqui do Ahmenon mesmo faz quatro, duas para o 

almoço, mais quatro, fica o dia inteiro distante de casa, dificuldade, o transporte caro. Então nada mais 

justo que sete horas ininterruptas, é vantajoso para o Estado, é vantajoso para o servidor, o servidor 

trabalha mais animado. Então estou fazendo essa cobrança ao governador Mauro Mendes, ao 

secretário Roveri, e espero, Presidente, ser atendido.  

No mais, Presidente, eu gostaria, eu queria pedir a atenção dos Deputados de 

Rondonópolis, aqui estão o Deputado Claudio, o Deputado Nininho, o Deputado Sebastião, o 

Deputado Thiago, num assunto muito importante. Nós estivemos esses dias na Santa Casa, no 

lançamento, Presidente, de um grande programa de cirurgias, o Mais Cirurgias, um convênio do 

Consórcio de Saúde com a Santa Casa. Enfim, eu cheguei lá, aí o Nininho estava presente, os demais 

Deputados de Rondonópolis estavam presentes, e eu fiquei bastante feliz, vendo a população feliz, 

cirurgias acontecendo, uma população que estava descrente, que tinha ido duas, três vezes, feito todo 

o procedimento e não tinha operado.  

Mas, pasmem, recebi nesta semana um ofício, chegou ao meu gabinete um ofício do 

Conselho Regional de Medicina, Presidente, mandando a Santa Casa desabilitar a empresa e não fazer 

mais as cirurgias, Deputado Wilson Santos.  

Um absurdo, 19 municípios da região sendo atendidos, senhorinhas, a população 

feliz, e aí simplesmente a gente não consegue, eu não consigo entender, sinceramente eu não consigo 

entender, parece que tem alguma questão de profissionais da cidade que não aceitaram.  

O governo lançou uma tabela de preços, colocou, tentou contratar os profissionais 

lá para fazer essas cirurgias, ninguém quis fazer as cirurgias. Uma empresa de Cuiabá aceitou fazer 

as cirurgias por aquele valor que estava sendo proposto pelo consórcio e pela Santa Casa. Resultado: 

entraram lá, Júlio Campos, fazendo 20, 30, 40 cirurgias, final de semana, 100 cirurgias, fazendo 

exames, resolvendo o problema da nossa região, resolvendo o problema da fila de uma população que 

está até descrente.  

Simplesmente o Conselho Regional de Medicina, não sei nem o nome do seu 

presidente, mas esta Casa precisa verificar isso, chama a Santa Casa, chama o consórcio e fala o 

seguinte... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. MAX RUSSI - Mais dois minutos, Presidente, é uma denúncia muito grave.  

... tem que parar as cirurgias, porque não contratou os profissionais daqui, que não 

quiseram, porque tem uma dívida antiga com os profissionais médicos. Esse é um convênio específico 

do Governo do Estado com o consórcio, com a Santa Casa, para fazer aqueles procedimentos. Não 

pode desvirtuar dinheiro de um convênio para pagar outras despesas ou outras contas que porventura 

tenham lá.  

Felizmente, Presidente, felizmente, Deputados, o Ministério Público está atuando 

junto lá e falou: continuem as cirurgias, continuem fazendo.  

Então é um absurdo que um Conselho... “Ah, mas o Conselho vai defender a 

categoria”. Eu não acredito em defesa da categoria, eu acredito que existe algo muito maior por trás 

disso. Porque é um absurdo, uma região igual a Rondonópolis, e aqui os Deputados de Rondonópolis, 

da região, sabem o que isso significa, há muitos anos querendo e com problema de cirurgia, porque a 

população bate nos nossos gabinetes, pedem os encaminhamentos nos nossos gabinetes, e a gente 

convive com isso todos os dias. Quando está saindo, em vez de o Conselho fortalecer, em vez de o 
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Conselho ajudar, em vez de louvar que uma empresa aceitou pelo preço que as outras não quiseram 

fazer... não! Fala que tem que parar as cirurgias, a população fica lá esperando mais um ano, dois 

anos, três anos... morra, morra, é um absurdo isso!  

Felizmente o Ministério Público esteve junto. 

Quero dizer que a Deputada Janaina também atua na região de Rondonópolis, quero 

dizer que eu estarei vigilante nesse assunto, vigilante, não vamos parar, Deputado Claudio, de fazer 

as cirurgias.  

Espero que a empresa não se intimide, espero que os profissionais não sejam 

cassados pelo CRM. Não vá atrás por estar fazendo uma coisa que é boa para o estado, que é boa para 

a região, que é boa para a população, que há muitos anos estava precisando.  

O Deputado Nininho fez uma comparação de uma região, inclusive, que está 

recebendo muito mais valor para as cirurgias, por quê? Porque estão avançados, estão atrás, e a região 

sul está para trás, realmente não aconteceu isso na região sul nos últimos anos. E agora que acontece...  

E aí a gente começa a entender, Presidente, por que que não aconteceu, porque 

realmente existe uma máfia que não quer que aconteçam as cirurgias pelo SUS! Porque eles fazem 

sabe como? Particular, ganhando dinheiro. Porque eles fazem sabe como? Cobrando 500, 600, 700, 

800 mil numa liminar para fazer essa cirurgia. Então não quer que o sistema dê certo, não quer que as 

cirurgias aconteçam, não quer que a população seja beneficiada. E aí são vidas que são... que a gente 

perde, aí são os nossos gabinetes que não param de demanda, de pedido por cirurgias, mas aí a gente 

começa entrando nisso, começa a entender um pouco mais.  

Espero que o Consórcio de Saúde não aceite essa intimidação, que a Santa Casa não 

aceite essa intimidação, que a empresa não aceite essa intimidação. E espero sinceramente que o CRM 

reveja a sua posição, eu estou com o ofício aqui, reveja a sua posição, e em vez de intimar, em vez de 

intimidar, em vez de ameaçar quem quer fazer o serviço, pelo contrário, o papel do CRM é fortalecer, 

é parabenizar, é ajudar.  

O Deputado Fabio Tardin também sabe um pouco disso aí, esteve acompanhando 

também.  

Enfim, Presidente, é o meu desabafo, a minha cobrança, porque a Assembleia 

Legislativa não vai aceitar isso, e eu quero contar com o apoio de todos os Deputados, da Comissão 

de Saúde para nós ficarmos em cima desse assunto, que é um assunto importante demais para a região 

sul do estado. (APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Muito bem, muito bem.  

Deputado Thiago Silva.  

O SR. THIAGO SILVA - Senhor Presidente, eu gostaria aqui de cumprimentar, de 

parabenizar o Deputado Max Russi pela sua fala e também fazer coro a essa situação que está 

acontecendo lá no município de Rondonópolis.  

Todos nós sabemos da demanda reprimida que existe lá no município, há uma 

cobrança desta Casa aqui nesses últimos anos para que o Governo do Estado pudesse destinar recursos 

para resolver essa fila de espera de pessoas que aguardam há um, há dois, há três anos para a realização 

de cirurgias eletivas, que é uma grande reclamação da população.  

E felizmente houve aí um convênio com o consórcio, nós estivemos lá no 

lançamento desse convênio, em que o Governo do Estado está destinando mais de 20 milhões de reais 

para resolver essa questão da demanda reprimida das cirurgias, porém está acontecendo isso. E a gente 

quer aqui repudiar essa ação do Conselho de Medicina, por quê? Porque nós precisamos defender os 

interesses coletivos, os interesses coletivos precisam estar além, acima de qualquer interesse 

individual, de qualquer pessoa ou de qualquer categoria.  



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 20ª 

LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 07 DE FEVEREIRO DE 2024, ÀS 10H07MIN. 

Pág. 20 - Secretaria de Serviços Legislativos 

E aí eu quero aqui fazer uma cobrança para o Tribunal de Contas do Estado de Mato 

Grosso. Toda essa celeuma que está acontecendo é porque a Santa Casa reclama que a Prefeitura não 

faz os repasses, e aí fica essa celeuma entre Santa Casa e Prefeitura. E realmente pelo que foi 

apresentado, a Prefeitura hoje deve para a Santa Casa.  

E aí nós precisamos muito da interferência do Tribunal de Contas do Estado, do 

Ministério Público, para que faça uma auditoria nesses repasses entre Prefeitura e Santa Casa para que 

realmente sejam regularizados esses repasses e que esses médicos, lá do município de Rondonópolis, 

possam receber realmente aquilo que está devido, que realmente tem profissionais, médicos, que o 

último pagamento foi no mês de setembro, isso é uma vergonha o que está acontecendo lá no 

município de Rondonópolis. O Estado faz o pagamento, mas a Prefeitura não faz o repasse e os 

profissionais da Santa da Casa estão ali há dois, há três meses sem receber. Mas isso também não é 

motivo para que parem as cirurgias, e aí entra a questão da lei da oferta e da demanda, quem ofereceu 

o menor preço é que assume, que ali faz o contrato com a Santa Casa.  

Então eu quero aqui também fazer essa cobrança para que realmente continuem 

essas cirurgias e a gente zere a fila de cirurgias eletivas que a população tanto cobra desses Deputados 

aqui, e a gente tem feito a nossa parte.  

Muito obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Nininho.  

O SR. NININHO - Presidente, só reforçando aqui as palavras do nosso 1º Secretário 

Max, aqui os que me antecederam, com relação a essa situação. 

Essa situação realmente, senhor Presidente, tem que ser dada uma atenção e tem que 

se entender o que está ocorrendo, porque eu quero crer, pelo que eu estou entendendo, que existe um 

grupo de médicos que tem algo a receber da Santa Casa. Mas nós estamos falando aqui do tão sonhado 

e tão esperado, que era um plano de um projeto para fila zero das cirurgias. Cirurgias, Claudio, que 

são esperadas lá na cidade por três, quatro, cinco anos. E nós, mesmo no momento tão bom que este 

Estado vive, não conseguimos efetivar essas cirurgias para amenizar o sofrimento desses seres 

humanos que estão há três, quatro, cinco anos, alguns até mais, aguardando uma cirurgia.  

E hoje, quando se acha uma maneira de viabilizar essa situação, pelo que eu entendo 

o conselho entrou suspendendo para que se pague médico; dinheiro de pagar os médicos são outros 

recursos que a Santa Casa tem a receber, que seja do município, que seja do Governo Federal. Mas 

esse Programa Fila Zero não pode ser interrompido pelo mero prazer de meia dúzia de médicos.  

Eu, com todo o respeito à classe médica, mas eu convivi como prefeito e sei a 

maneira que eles atuam, há muitos que fazem sim e que honram o seu juramento, mas uma grande 

maioria, quando sai da faculdade, eles rasgam o juramento e jogam no galão de lixo, Botelho, e aí só 

prevalece o interesse financeiro. E é uma atividade que quem se propõe a fazer é para cuidar de vidas, 

e não se pode brincar com o sofrimento dos outros e das famílias.  

Então eu quero aqui, Max, estou pronto para tomar qualquer medida que for 

necessária para que nós possamos entender o que está acontecendo, trazer o Ministério Público, que 

é dever deles fiscalizar e cobrar,  trazer  o... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. NININHO - Só para concluir, Botelho. 

...trazer o Tribunal de Contas, convocar a Câmara de Vereadores e, se for necessário, 

a Assembleia Legislativa, dentro das suas prerrogativas, também procurar entender, fiscalizar e cobrar 

de quem é de direito uma solução o mais breve possível desse grave problema que está ocorrendo em 

nossa cidade.  

O SR. DIEGO GUIMARÃES - Presidente, o Deputado Diego aqui.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok, Deputado.  
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O SR. DIEGO GUIMARÃES - Como a pauta é a saúde, é só para parabenizar os 

Deputados pelo firme posicionamento em nome da Assembleia Legislativa, importantíssimo esse 

posicionamento.  

E também falar... o presidente da Comissão de Saúde está na tribuna também, 

Deputado Paulo Araújo, e hoje eu fui ao Tribunal de Contas conversar com o conselheiro Guilherme 

Maluf. E eu apresentei na manhã de hoje um requerimento sobre informações da taxa de mortalidade 

do Hospital São Benedito, aquela denúncia que o prefeito Emanuel Pinheiro ventilou. Por mais que a 

gente não dê muita voz àquilo que o Emanuel Pinheiro fala, mas tudo o que chega, que trata da saúde, 

denúncias graves precisam ser apuradas. E eu fiz um requerimento à Secretaria de Estado de Saúde 

para que apresente os dados oficiais acerca do número de pessoas que faleceram durante a intervenção 

no Hospital São Benedito bem como o número de pacientes que foram atendidos e as complexidades 

médicas que ali eram atendidas.  

Porque até onde sei, pelo que acompanhei o tempo que estive como vereador em 

Cuiabá, na gestão Emanuel Pinheiro, o São Benedito vivia com leitos vagos, e as pessoas morriam 

nas UPAs, nas policlínicas, viviam infelizmente aguardando por um leito e leito vago no São Benedito, 

e não eram atendidas. E o que se atendia no São Benedito eram cirurgias eletivas extremamente 

selecionadas. Mas precisa ser investigado isso, isso o que o prefeito falou é sério.  

E o Tribunal de Contas, o Guilherme Maluf já disse que está agindo nesse sentido e 

vai fazer uma auditoria completa no número de internações que teve no São Benedito durante a 

intervenção. E que amanhã, às 7h30min, nós iremos juntos ao São Benedito fazer uma vistoria, ele 

deve comunicar também a Comissão de Saúde desta Casa para que nos acompanhe nesse trabalho.  

Então nosso trabalho de fiscalização, por mais, repito, que não se dê muito valor ao 

que o Emanuel Pinheiro fala, esse prefeito que infelizmente é conhecido nacionalmente por suas 

mirabolantes invenções, é um dado importante que ele passou, a gente precisa averiguar. E eu, como 

Deputado, não iria me furtar de fazer isso.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Paulo Araújo.  

O SR. PAULO ARAÚJO - Só restabeleça o meu tempo, Presidente, por gentileza, 

está contando aqui.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Três minutos.  

O SR. PAULO ARAÚJO - Obrigado, Presidente.  

Presidente, nobres Deputados, imprensa, servidores da Casa e a população que nos 

acompanha pela TV e Rádio Assembleia.  

Presidente, eu quero trazer um tema aqui de extrema importância, que há algum 

tempo eu já gostaria de pautar, eu vi que a própria mídia pautou e o governador Mauro Mendes 

inclusive já se posicionou com relação à estadualização da contratualização do Hospital de Câncer 

aqui de Cuiabá.  

O Hospital de Câncer é a grande referência para tratamento de oncologia aqui no 

Estado de Mato Grosso, ele não trata apenas a referência Cuiabá, ele é um hospital que trata a 

referência no Estado de Mato Grosso. Por isso eu venho defendendo aqui a tese, eu vou apresentar 

inclusive um documento para discutir numa audiência pública a contratualização pelo Estado dos 

principais hospitais que estão em Cuiabá e que são referência para o Estado de Mato Grosso como um 

todo.  

Nós vivenciamos nesses últimos anos uma crise sem precedentes envolvendo a 

gestão do município de Cuiabá com os hospitais contratualizados que são de referência estadual, a 

exemplo do Hospital de Câncer, que é uma área extremamente importante, também o Hospital Geral 

Universitário, que é referência do Estado de Mato Grosso para a alta complexidade.  
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Então vou trazer aqui, nós vamos chamar a equipe técnica, nós vamos fazer aqui 

uma grande audiência pública técnica com as pessoas que entendem do setor para a gente poder 

debater profundamente, já que há um posicionamento do governador, caso haja um entendimento 

técnico de trazer a contratualização desses hospitais. Eu também defendo a contratualização desses 

hospitais para o Estado de Mato Grosso. E o Estado, com a equipe que tem, com a condição financeira 

que tem, com a condição orçamentária, com os servidores que são altamente qualificados em nível de 

Brasil para que possa ofertar de forma prioritária dentro do Complexo Regulador os atendimentos 

prioritários para os casos de câncer, de oncologia no Estado de Mato Grosso, ampliar.  

O Hospital de Câncer hoje, Presidente Botelho, Vossa Excelência que se coloca aí 

como um dos principais pré-candidatos aqui em Cuiabá, eu sei que Vossa Excelência é extremamente 

preocupado com a saúde pública aqui de Cuiabá, nós precisamos, o Hospital de Câncer tem condições 

de ampliar os seus atendimentos, inclusive, Deputado Carlos Avallone, Deputado Nininho, demais 

Deputados, Deputado Wilson Santos, para poder fazer cirurgias eletivas oncológicas ou outras 

cirurgias eletivas.  

Eu estive lá visitando a diretoria do Hospital de Câncer tempos atrás, e tem uma 

capacidade ociosa que tem condições de ofertar, governador Júlio Campos, mais procedimentos para 

o Sistema Único de Saúde. Para isso, nós precisamos avançar, trazer para a gestão estadual, ampliar a 

pactuação com aquele hospital para a gente poder atender melhor e de forma digna os... (TEMPO 

ESGOTADO) 

A SR.ª JANAINA RIVA - Paulo, concluiu? Não.  

O SR. PAULO ARAÚJO - Um aparte, Excelência.  

A SR.ª JANAINA RIVA - Obrigada.  

Eu só gostaria de complementar, Presidente, hoje Vossa Excelência assinou um 

pedido ao Tribunal de Contas para que seja feita uma conciliação, se assim podemos dizer, com o 

município de Rondonópolis para tratar da Santa Casa. O atraso já é estimado em 35 milhões de reais 

dos repasses hoje da Prefeitura Municipal de Rondonópolis para com a Santa Casa. Dentro disso, 

existem emendas de deputados estaduais, federais, senadores. E todas as vezes o município de 

Rondonópolis cria problema para efetuar o repasse.  

O que eu gostaria de sugerir a Vossa Excelência? Que Vossa Excelência ampliasse, 

como disse aqui o Paulo, o Deputado Paulo Araújo, para que nós estudássemos a contratualização de 

forma estadual para todos aqueles filantrópicos, Santas Casas, Hospital de Câncer, que atendem hoje 

média e alta complexidade. Porque todo lugar onde depende do repasse da Prefeitura, Deputado Júlio 

Campos, é um problema.  

Eu falava agora para o Deputado Thiago Silva, era o mesmo cenário da Santa Casa 

de Cuiabá com a Prefeitura Municipal; é o mesmo cenário, Prefeitura Municipal de Rondonópolis 

com Santa Casa de Rondonópolis; e é o mesmo cenário, Hospital de Câncer com Prefeitura de Cuiabá; 

vou além, Lions Instituto da Visão não consegue receber da Prefeitura de Cuiabá.  

Agora por que o Tribunal de Contas não intervém nisso? O Tribunal de Contas tem 

sido muito atuante aqui em Cuiabá, eu vi já o presidente do Tribunal tratando do descumprimento do 

TAC já em Cuiabá, que foi firmado há pouco mais de um mês e já está sendo descumprido.  

Então, em minha opinião, a Assembleia precisa intervir, tem que ser, sim, 

estadualizado, porque assim o recurso chega mais rápido. É saúde, é urgência.  

E infelizmente as prefeituras não têm noção da relevância dos filantrópicos, até 

porque eles estão atendendo a sua grande maioria pacientes do estado, aí tem coragem de dizer “eu 

não passo dinheiro porque a maioria dos pacientes é de fora”. É lógico, é para atender o estado, 

regulação sistema... SUS, não é para atender exclusivamente Rondonópolis e Cuiabá.  
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Então, Presidente, se Vossa Excelência puder ampliar esse pedido e pedir que o TCE 

discuta essa estadualização... Vossa Excelência sabe como é feita a estadualização da 

contratualização? O Deputado Paulo Araújo pode falar rapidamente. Presidente, todos do consórcio 

precisam concordar. Sabe o que que acontece? Rondonópolis vota contra lá, Cuiabá vota contra aqui, 

nunca vai ser feito repasse estadualizado, o que é muito mais rápido.  

Obrigada, Presidente.  

O SR. PAULO ARAÚJO - Presidente, a sugestão da Deputada Janaina precisa ser 

amplamente debatida aqui pela Assembleia, nós não temos, como ela disse, só problemas relacionados 

a Cuiabá. Cuiabá, infelizmente, nesses últimos cinco anos aí, essa decisão de estadualização deveria 

ser feita lá atrás, mas ainda há tempo para a gente poder organizar o sistema público de saúde.  

E Rondonópolis, na gestão do prefeito José Carlos do Pátio, também de forma 

reiterada há problemas de relacionamento com o Hospital Santa Casa daquele município.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Nós já fizemos essa solicitação 

hoje para o Tribunal de Contas, vamos ampliá-la. 

Esse debate, Paulo Araújo, você pode até explicar melhor. O problema é que nós 

temos um sistema tripartite, federal... União, Estados e Municípios, cada um tem a sua 

responsabilidade pré-definida. Então não tem como apenas o Estado ir assumindo isso. O Paulo 

Araújo sabe muito mais dessa questão do que eu. Todavia, nós estamos solicitando ao Tribunal de 

Contas que faça uma discussão para nós encontrarmos uma solução possivelmente de o Estado 

transferir direto esses recursos para os filantrópicos que vêm penando com a ineficácia, a inoperância, 

a lentidão das prefeituras, especialmente de Rondonópolis e Cuiabá.  

Deputado Paulo, por favor.  

O SR. PAULO ARAÚJO - Presidente, só para ajudar na discussão, Vossa 

Excelência... a fala é essa mesmo, não é simplesmente chegar lá... “vontade do Estado de fazer uma 

estadualização”. Como a Deputada Janaina colocou, há que ter uma concordância tripartite para que 

haja uma estadualização dessas unidades hospitalares. Mas o mecanismo de repasse de recursos 

financeiros de forma direta também é algo que precisa ser discutido, aprimorado, até porque há 

precedentes de repasses de recursos financeiros de forma direta, quando o repasse é direto, que não 

está dentro da contratualização com o município.  

Mas é um assunto extremamente técnico, o Estado mostrou vontade, eu ouvi a fala 

do governador. O governador disse o seguinte: se há um posicionamento técnico com relação à 

contratualização, ele topa fazer, até porque o aporte de recurso financeiro dessa contratualização, 

Presidente Botelho, quase todo é recurso SUS - Sistema Único de Saúde. A contrapartida é maior por 

parte do Estado por conta dos leitos de UTI, mas perfeitamente ele seria gerido com os recursos da 

fonte federal que são os aportes de quase 90% da contratualização dessas unidades hospitalares. Não 

teria prejuízo nenhum para o município já que os municípios pouco contribuem financeiramente com 

a contratualização dessas unidades hospitalares.  

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Sebastião Rezende.  

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Senhor Presidente, dentro dessa discussão aí e da 

fala do Deputado Paulo Araújo, nós fizemos uma audiência pública, aqui, a nossa Comissão de Defesa 

do Consumidor, com a presença do secretário Gilberto Figueiredo e toda a equipe, e ele foi realmente 

claro, o Estado tem interesse enorme de fazer essa contratualização direta com os hospitais, agora 

infelizmente ele depende do município. Por exemplo, Rondonópolis, nós temos a nossa Santa Casa, 

aqui o Deputado Thiago, o Deputado Claudio e o Deputado Nininho já disseram a situação que nós 

vivemos lá. É, assim, um absurdo. O Estado repassa o recurso, agora, tem que obrigatoriamente ir 
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para o município, e o município lá, o Conselho Municipal de Saúde trava a coisa, não paga, e aí não 

paga médico e vira esse transtorno todo.  

E o que que nós fizemos, senhor Presidente, a Assembleia Legislativa, a Comissão 

de Defesa do Consumidor fez? Buscou apoio junto ao Ministério Público Estadual para que o 

Ministério Público Estadual faça essa interlocução, porque o que nós percebemos é que enquanto 

classe política, nós já fizemos tudo o que foi possível. Rondonópolis, por exemplo, a gente conversa 

com a Prefeitura, e vai, e a coisa não flui.  

Eu acredito que o Ministério Público Estadual, fazendo essa interlocução, nós vamos 

ter, eu acredito, resultado mais rápido. E eu quero aqui inclusive agradecer ao doutor Deosdete, ao 

doutor Milton, que faz esse trabalho, inclusive está sempre presente na comissão, na nossa comissão 

permanente de saúde.  

Eu acredito, Deputado Botelho, que com esse trabalho do Ministério Público 

Estadual, nós vamos poder ver isso acontecer, ou uma gestão dupla, o Estado podendo contratualizar 

direto ou estadualizando esse serviço, de forma o Estado poder fazer o convênio direto, por exemplo, 

com a Santa Casa em Rondonópolis. Porque, como é uma gestão plena, se o município de 

Rondonópolis, que é o município sede da Santa Casa, a Santa Casa está em Rondonópolis, se o prefeito 

não concorda, acabou. O Estado não tem como fazer isso direto. O município de Cuiabá, se o prefeito 

de Cuiabá não concorda, todos os nossos hospitais filantrópicos, Hospital de Câncer, o Hospital Lions 

da Visão, o Hospital Santa Helena, todos não conseguem fazer direto.  

Então esse trabalho está sendo feito, o Ministério Público está junto nesse processo 

para que nós possamos ver esse problema... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - ...esse problema resolvido, Deputado Botelho. 

Porque é inadmissível, Deputado Botelho, o desespero. 

Eu atendi e fui junto no Hospital de Câncer, que é um hospital espetacular, faz um 

trabalho grandioso, mas a diretora, doutora Silvia, tem um trabalho descomunal, ela não consegue 

receber os recursos do município de Cuiabá, a dificuldade é terrível!  

Só para que Vossa Excelência tenha ideia, eu recebi um desabafo de um paciente 

desesperado, a esposa estava no Hospital de Câncer para ser tratada, e nós chegamos a ir lá brigar, 

buscar, lutar por recursos, o Estado pôs o dinheiro, não falta, o Estado paga rigorosamente em dia, 

mas aí o que que acontece? O município não repassa. E esse senhor entrou em contato conosco 

extremamente aborrecido e... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Um minuto para concluir, 

Deputado.  

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - ... desesperado, frustrado, porque o que ele tinha 

de mais precioso que era a esposa dele, Deputado Júlio, ele perdeu para o câncer. E ele reputa, ele 

entende que essa situação foi em função da dificuldade de não ter repasse de dinheiro e tal, embora a 

gente saiba que o hospital faz um atendimento de excelência.  

Mas isso precisa acabar, Deputado Botelho, a prefeitura, as prefeituras que fazem 

gestão plena, não podem ficar segurando dinheiro, o recurso é repassado, tem que repassar 

automaticamente. Mas eu acredito que se nós, depois dessa conversa, conseguirmos fazer esse ajuste 

com os municípios que têm gestão plena para que ele possa funcionar com gestão dupla ou uma 

estadualização, nós vamos acabar esse problema que tem que ser resolvido com celeridade.  

Muito obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Então, Deputado Sebastião, só 

para encerrar esse assunto, nós encaminhamos esse ofício, nós vamos ampliar esse pedido para o TCE 

e vamos trabalhar para encontrar uma solução para isso.  
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Cumprindo o Regimento, eu peço que tragam o projeto do governo, da pesca, que o 

Deputado Dilmar pediu pela ordem para colocá-lo em votação.  

Bom, vou votando os projetos aqui enquanto não chega.  

(O SR. SECRETÁRIO PARLAMENTAR FALA COM O SR. PRESIDENTE.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ah, chegou? 

Ok. Então o projeto de lei nº... projeto do Executivo...  

(O SR. PRESIDENTE FALA COM O SR. SECRETÁRIO PARLAMENTAR DA MESA 

DIRETORA.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok.  

Então em regime de urgência urgentíssima, Projeto de Lei nº 9.096, de 16 de 

janeiro...  

(O SR. THIAGO SILVA FALA COM O SR. PRESIDENTE.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Uai! O Dilmar pediu pela ordem, 

que eu tenho que cumprir o Regimento, o Regimento diz que votou urgência urgentíssima, ele entra 

em pauta imediatamente, então eu estou cumprindo o Regimento.  

Altera a Lei nº 9.096, de 16 de janeiro de 2009, que dispõe sobre a Política da Pesca 

no Estado de Mato Grosso e dá outras providências.  

Eu convoco a Comissão de Meio Ambiente, o Deputado Carlos Avallone, para que 

convoque a comissão, os membros, e faça o seu parecer, elabore o seu parecer oral no plenário. 

(PAUSA) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Então até a comissão aparecer, 

eu vou colocando outros projetos aqui em pauta.  

Projeto de Lei nº 1.867/2023 (EM 1ª VOTAÇÃO), do Deputado Dr. Eugênio, que 

altera dispositivo da Lei nº 11.997, de 10 de janeiro de 2023, para incluir a instalação do sistema 

biométrico de identificação das crianças de 0 a 5 anos nas unidades do Ganha Tempo. O parecer é 

favorável da Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Projeto de Lei nº 1.901/2023 (EM 1ª VOTAÇÃO), do Deputado Eduardo Botelho, 

que institui o índice Produto Interno Verde de Mato Grosso - PIV-MT. O parecer é favorável da 

Comissão de Meio Ambiente, Recursos Hídricos e Minerais.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Projeto de Lei nº 1.975/2023 (EM 1ª VOTAÇÃO), do Deputado Elizeu Nascimento, 

que institui no Calendário Oficial de Datas e Eventos do Estado de Mato Grosso a Semana Emprega 

+ Mulheres no âmbito do Estado. O parecer é favorável da Comissão de Trabalho e Administração 

Pública.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Parabéns, Elizeu, por esse projeto também! É muito bom, é muito interessante nós 

valorizarmos a criação de emprego, geração de emprego para as mulheres.  

Projeto de Lei nº 1.994/2023 (EM 1ª VOTAÇÃO), do Deputado Thiago Silva, que 

dispõe sobre a informação pelas prestadoras de serviços telefônicos de dados pessoais dos 

proprietários das linhas telefônicas que acionarem indevidamente os serviços públicos essenciais de 

emergência em Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Defesa do Consumidor e do 

Contribuinte. 
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Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 2.091/2023, do Deputado Thiago Silva, que dispõe 

sobre a oferta de cadeiras adaptadas para alunos portadores de deficiência física ou com mobilidade 

reduzida nos estabelecimentos de ensino públicos ou privados. O parecer é favorável da Comissão de 

Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura e Desporto.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Deputado Dilmar Dal Bosco, Deputado Carlos Avallone, se vocês não vierem com 

o projeto, eu vou encerrar a sessão. (PAUSA) 

Deputado... (PAUSA) Os membros da Comissão de Meio Ambiente: Deputado 

Carlos Avallone, Deputado Wilson Santos, Deputado Elizeu Nascimento, Deputado Fabio Tardin e 

Deputado Juca do Guaraná.  

Se Carlos Avallone não estiver, o Deputado Wilson Santos que elabora o parecer da 

comissão, da pesca.  

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, cumprindo determinação de Vossa 

Excelência, e na condição de vice-presidente da Comissão de Meio Ambiente, eu avoco a mim mesmo 

a relatoria da matéria, senhor Presidente. A matéria está eivada de vícios de inconstitucionalidade, o 

projeto agride a questão ambiental e nós então ofertamos o parecer pela reprovação da matéria. 

E colho os votos, senhor Presidente.  

Como vota o Deputado Carlos Avallone? Deputado Carlos Avallone, como vota 

Vossa Excelência?  

Como vota o Deputado Juca do Guaraná?  

(O SR. PRESIDENTE E OS SRS. DEPUTADOS DIALOGAM.) 

O SR. WILSON SANTOS - O senhor quer devolver a eles, Presidente? Não tem 

problema, da minha parte eu recuo. Está ok, eu vou devolver ao senhor.  

(O SR. PRESIDENTE E OS SRS. DEPUTADOS DIALOGAM - PAUSA) 

O SR. CARLOS AVALLONE - Eu vou pedir vista da matéria e, logo em seguida, 

se for possível, já devolvo com as correções que precisam ser feitas.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok, fica concedida (VISTA) de 

24 horas.  

Nós temos uma PEC aqui do Dr. João... se tem quórum. Tem quórum para votar?  

Ok, então eu vou deixar para a próxima sessão. 

 

 

EXPLICAÇÃO PESSOAL 

 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Eu vou passar para a Explicação 

Pessoal.  

Wilson Santos é o primeiro. Thiago vai usar? Thiago, Moretto...  

Então o Deputado Wilson Santos, Explicação Pessoal.  

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, muito obrigado.  

Eu quero conceder, senhor Presidente, para a Deputada Janaina Riva para que ela 

possa usar a palavra na minha frente, ela tem um pronunciamento muito importante. E, assim que ela 

terminar, eu me inscrevo em segundo lugar.  



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 20ª 

LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 07 DE FEVEREIRO DE 2024, ÀS 10H07MIN. 

Pág. 27 - Secretaria de Serviços Legislativos 

A SR.ª JANAINA RIVA - Presidente Botelho, Deputado Wilson Santos, eu só pedi 

ao Deputado que eu pudesse falar antes, que eu gostaria só de mostrar aos colegas aqui, mas vou 

ilustrar, porque não tenho aqui imagem sobre, o caso Daniel Alves na Espanha, Presidente Botelho, a 

diferença do tratamento dado à vítima com relação ao Brasil.  

Nós temos lá um jogador de futebol, reconhecido internacionalmente, sub judice, 

está preso, e ele agora está depondo sobre o caso, no qual ele é acusado, com várias... perfeito, o 

Deputado Valdir Barranco bem lembra, ídolo lá, não conseguiu sair da cadeia nem temporariamente 

e nem conseguiu avançar nas suas investidas de prisão domiciliar. A partir do momento que ele 

denunciou, houve uma proteção total e integral à vítima, que não expõe sua imagem, não expõe o seu 

nome, não expõe a sua família. Ele está, Presidente Botelho, preso, depondo, a vítima depõe sem que 

a imprensa tenha acesso a nada, sem a conhecer. Olha a diferença com aquilo que é praticado no 

Brasil.  

Não vamos longe, aqui nós tivemos um episódio, nos últimos 15 dias, de uma 

menina, uma jovem que acabou falecendo em uma relação com um jogador de futebol. E a imagem 

dessa vítima se tornou pública, nós não sabemos se ela foi ou não vítima de feminicídio, ou de algum 

tipo de agressão, mas a sua imagem se tornou pública, o fato se tornou público, a sua família se tornou 

pública.  

Então, Presidente, eu só quis contextualizar aquilo que está acontecendo na 

Espanha, porque para todas as mulheres que hoje, quando se fala de violência doméstica, quando se 

fala de agressão, quando se fala de feminicídio, existe um temor das mulheres brasileiras de denunciar, 

porque no Brasil funciona do jeito oposto, já começa com a divulgação de um boletim de ocorrência, 

aí começa que, na defesa do homem, ela já é uma agressão pública à vítima. E, além disso, ainda 

existem alguns membros do Judiciário e do Ministério Público que contribuem na missão de 

desqualificar a vítima.  

E a Assembleia, Presidente, através de uma ação sua, está capacitando agora, no dia 

08 de março, e eu já quero convidar todos os Deputados, nós teremos aqui várias palestras, é uma 

capacitação para a Polícia Civil - o ministro Gilmar Mendes, inclusive, Deputado Barranco, estará 

aqui -, uma ação da Procuradoria da Mulher com o Deputado Avallone, o Deputado Barranco, com o 

apoio da Mesa Diretora, o nosso Secretário Max e o nosso Presidente Botelho, nós teremos uma 

capacitação em três ciclos para a Polícia Civil mato-grossense.  

Mas nós queremos ir além, a Assembleia também está projetando um programa de 

educação, através da Procuradoria, com o Poder Judiciário, de círculos de paz dentro das escolas.  

Então quero parabenizar todos os Deputados, especialmente o Presidente Botelho, 

pela sensibilidade, e mostrar aqui aos meus colegas a diferença no tratamento da vítima e como nós 

devemos fazer no Brasil para alcançar essa meta, que a Justiça espanhola alcançou, de proteger a 

vítima e de não prestigiar e não colaborar com o agressor.  

Obrigada, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Muito bem, Deputada Janaina.  

Próximo inscrito, Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, eu quero apenas passar um vídeo. 

Se a técnica nossa estiver ok. Esse é um vídeo que eu recebi nesta madrugada de um pescador, do Cid 

Canoeiro, para que nós tenhamos uma noção, uma noção do que estão passando os pescadores 

profissionais de Mato Grosso.  

Por favor, o vídeo, e que os Deputados pudessem prestar um pouquinho de atenção.  

(O VÍDEO É EXIBIDO.) 

O SR. WILSON SANTOS - Ok.  
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Esse é um desabafo, Presidente, de um pescador; é um desabafo, que é generalizado, 

da pesca.  

O Governo do Estado, na minha opinião, reconheceu que errou e liberou centenas 

de espécies. Isso é verdade, só que essas centenas de espécies não dão resultado financeiro ao 

pescador, as 12 espécies que foram proibidas, estão proibidas, elas representam aproximadamente 

90% do faturamento do pescador. Então esse é um desabafo.  

E eu encerro a minha fala aqui dizendo: os pescadores não vão aguentar, os 

pescadores não vão aguentar a proibição dessas 12 espécies, melhor comercializadas, que dão mais 

renda para as famílias, a proposta não vai resolver.  

Só isso, Presidente. 

Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok.  

Próximo inscrito, Deputado Thiago Silva.  

Deputado Valmir Moretto.  

O SR. VALMIR MORETTO - Presidente, só para falar aqui que eu concedo aqui o 

Título de Cidadão Mato-Grossense ao senhor Gideon Danni da Rosa. Gideon Danni da Rosa cresceu 

no município de Capanema, pequena cidade do sudoeste do Paraná, divisa entre Brasil e Argentina, 

filho de Neli da Rosa e João Edwaldo Tomes da Rosa, irmão de Jean Douglas da Rosa e Jack Donovan 

da Rosa.  

Em 2008, registrou união com Camila Fernanda da Rocha, advogada e servidora 

pública federal, com quem dividiu todas as conquistas desde então, entre elas a maior de todas: em 15 

de fevereiro de 2018, foram presenteados com o nascimento do seu filho Teodoro Rocha da Rosa. 

Suas formações acadêmicas, nascido na cidade de Capanema, engenheiro florestal e advogado, entre 

várias pós-graduações, destaca-se especialização em direito do agronegócio na UFMT, gestão em 

direito agrônomo pela Escola Superior do Ministério Público, justiça em Harvard, política estratégica 

aplicada à segurança, inteligência e planejamento pela Escola Superior de Guerra.  

Profissionalmente tem vários serviços prestados, incluindo analista de meio 

ambiente no Poder Executivo de Mato Grosso, conselheiro titular do Fundo Nacional de 

Desenvolvimento Florestal e do Ministério do Meio Ambiente, secretário adjunto da Base Florestal 

da Sema de Mato Grosso, atualmente é servidor de carreira e analista legislativo da Assembleia 

Legislativa. 

Declaração de utilidade pública da Associação dos Pequenos Produtores Rurais da 

Granja, com sede no município de Comodoro.  

A presente propositura dispõe sobre a declaração de utilidade pública da Associação 

dos Pequenos Produtores Rurais da Granja, inscrita no CPNJ nº 00.784.034/0001-14, com sede no 

município de Comodoro-MT. A Associação dos Pequenos Produtores Rurais da Granja é uma 

sociedade civil, sem fins lucrativos, sem cunho político, partidário ou religioso, que tem como 

finalidade a organização dos trabalhadores na luta pelos seus direitos e prestação do que venha a 

contribuir para o fomento e desenvolvimento humano, social, econômico, educacional e cultural, bem 

como atividades que almejam o bem-estar da comunidade.  

Concedo o Título de Cidadão Mato-Grossense ao senhor Ilson Ribeiro Corrêa. 

(TEMPO ESGOTADO) 

O SR. VALMIR MORETTO - Ilson Ribeiro Corrêa possui formação em comércio 

exterior e trabalha como administrador de empresas, é diretor-geral da empresa Nelore Grendene, 

maior empreendimento de pecuária no município de Cáceres-MT, de propriedade do senhor Pedro 

Grendene, com quem trabalha desde o ano de 1982, sendo quem idealizou e realizou o maior projeto 

de touros nelore PO do Brasil. Nascido em 23/11/1952, filho de Carlos Wilson Corrêa e Ramona 
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Fidelina Ribeiro, é o mais velho de cinco irmãos, sendo eles Nilton, Nelson, Feliciana e Alemão. Ilson 

é casado com Brunilde Giuntoli Corrêa, com quem tem um filho, Bruno Giuntoli Corrêa, sendo 

também avô de João Pedro Corrêa e Mário Antônio Corrêa.  

Só mais um aqui, Presidente.  

Concedo o Título de Cidadão Mato-Grossense à senhora Judá Maali Pinheiro 

Marcondes. Judá Maali Pinheiro Marcondes possui formação em direito pela Universidade 

Unievangélica do Estado de Goiás e pós-graduação em gestão estratégica e segurança pública pelo 

IFMT, trabalha como delegada de polícia, titular da Delegacia Especializada de Defesa da Mulher, da 

Polícia Judiciária Civil do Estado de Mato Grosso, no município de Cuiabá. As nossas considerações 

à dona... senhora Judá Maali Pinheiro. 

Nossa moção de pesar também ao meu amigo e companheiro Sérgio Barbieri, que 

foi vitimado no domingo anterior em um trágico acidente, uma vítima que perdeu a vida e que 

realmente trouxe uma tragédia, um constrangimento para nós que estamos aqui. Infelizmente não há... 

A Justiça está correndo atrás, está buscando os autores, os responsáveis pelas situações que vêm 

acontecendo, mas infelizmente tudo pode ser feito, menos devolver a vida. Então fica o meu 

constrangimento a essa situação.    

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Lúdio Cabral. 

(PAUSA) Deputado Lúdio Cabral tinha pedido aqui. 

 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok. 

Então nós vamos encerrar esta sessão e vamos convocar para uma sessão dentro de 

vinte minutos.  

Declaro encerrada esta sessão.  

(LEVANTA-SE A SESSÃO.) 

 

(COMPARECERAM À SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO 

ASSEMBLEIA FORTE: CARLOS AVALLONE, DILMAR DAL BOSCO, EDUARDO BOTELHO, 

JÚLIO CAMPOS, PAULO ARAÚJO, SEBASTIÃO REZENDE E BETO DOIS A UM; BLOCO 

MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO: JANAINA RIVA, DR. JOÃO, JUCA DO 

GUARANÁ E THIAGO SILVA; BLOCO EXPERIÊNCIA E TRABALHO: LÚDIO CABRAL, 

VALDIR BARRANCO, WILSON SANTOS, NININHO E DIEGO GUIMARÃES; BLOCO 

DIREITA DEMOCRÁTICA: ELIZEU NASCIMENTO, FAISSAL, CLAUDIO FERREIRA E 

GILBERTO CATTANI; BLOCO PARLAMENTARES UNIDOS: FABIO TARDIN “FABINHO”, 

MAX RUSSI E VALMIR MORETTO. DEIXOU DE COMPARECER O SENHOR DEPUTADO: 

DR. EUGÊNIO.) 

 

 

Revisão: Célia de Almeida Pestana; 

                Ivone Borges de Aguiar Argüelio. 

 


